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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Publikationen sind einer der bedeutendsten Maßstäbe zur Beurteilung der wissenschaftlichen Produktion auf einem Gebiet. Dementsprechend ist es das Ziel dieser Studie den quantitativen und qualitativen (mittels Journals Impact Factor, JIF) Beitrag aus der Schweiz an ophthtalmologischen Publikationen zu untersuchen. Material und Methoden: Anhand einer spezifisch entwickelten Software wurden 70 in Medline aufgeführte, ophthalmologische Zeitschriften auf Publikationen aus der Schweiz hin untersucht. Ergebnisse: Die Anzahl der in Medline aufgeführten ophthalmologischen Publikationen aus der Schweiz, ohne Berücksichtigung der Veröffentlichungen anlässlich des Jahreskongresses der Schweizerischen Ophthalmologischen Gesellschaft, ist zwischen 1988 und 1999 um den Faktor Vier angestiegen. Im Verhältnis zum weltweiten Publikationsvolumen berechneten wir einen Zuwachs um den Faktor 2.6. Dies ist insbesondere für Veröffentlichungen in Journals mit besonders hohem JIF feststellbar. Insgesamt entstanden 1999 1,8 % der ophthalmologischen Publikationen an schweizerischen Instituten und Spitälern. Entsprechend dem internationalen Trend hat auch bei Publikationen aus der Schweiz die durchschnittliche Anzahl Autoren zugenommen. Schlussfolgerungen: Die Anzahl und die Zunahme von Publikationen aus der Schweiz weist auf eine verhältnismäßig starke und signifikant steigende internationale Präsenz der Schweizerischen ophthalmologischen Forschung hin. Die gestiegene durchschnittliche Autorenzahl kann größtenteils durch die zunehmende Komplexität und Interdisziplinarität der durchgeführten Studien begründet werden. Sowohl die Anzahl Publikationen als auch die durchschnittliche Autorenzahl können mit dem „Publish or Perish”-Paradigma in Verbindung gebracht werden.


      
        
Abstract

        

          
Background: Publications are one of the most important tools to measure scientific production in a particular sphere. Hence, the aim of this study was to identify the quantitative and (through Journal Impact Factor) qualitative amount of ophthalmological articles coming from Switzerland. Materials and methods: With a specifically developed software we searched 70 ophthalmological Journals indexed by Medline for articles from Switzerland. Results: Not counting the publications related to the annual meeting of the Swiss Ophthalmological Society, the amount of Swiss papers in ophthalmological journals indexed by Medline, increased between 1988 and 1999 by a factor of four. In proportion to the global amount of ophthalmological publications we calculated an increase by a factor of 2.6. The amount of publications grew particularly during the analysed time period in journals with high impact factors. In 1999 a total of 1.8 % of the indexed ophthalmological articles originated from Swiss research institutes and hospitals. The average amount of authors of Swiss publications increased, thereby following an international trend. Conclusions: The increased amount of publications may rely on the growing role of Swiss research in ophthalmology as well as on a broadened and deepened international orientation of Swiss ophthalmology. The increased amount of authors can be explained by the growing complexity and interdisciplinarity of research projects. Both, the amount of publications and the number of authors, can be linked to the „publish or perish” paradigma.
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